

Hanno Balitsch kommt zur GFT

## Ex-Profi und DFB-Coach schätzt die Basis hoch ein

Von Florian Geiger



**Und wieder einmal zogen die Verantwortlichen der unterfränkischen Trainergemeinschaft einen dicken Fisch an Land. Mit dem Ex-Profi, DFB-Coach der U-19-Junioren sowie Sportmoderator Hanno Balitsch griffen die Funktionäre sogar in das oberste Regal. Der 44-Jährige führt am kommenden Montag beim SV Kürnach durch den Fortbildungsabend und thematisiert dabei vor allem die „Trainingsphilosophie Deutschland“ an der Basis.**

Dieses Wochenende verbringt der DFB-Übungsleiter Hanno Balitsch in Berlin. Hauptgrund ist allerdings nicht das Pokalfinale der Herren zwischen dem VfB Stuttgart und Arminia Bielefeld. Vielmehr verfolgt der Familienvater das DFB-Pokal-Endspiel bei den U-19-Junioren zwischen dem Karlsruher SC und Werder Bremen in Potsdam. Und das „von Amts wegen“, denn Balitsch reist in seiner Funktion als U-19-Bundestrainer in die deutsche Hauptstadt.



Hanno Balitsch

anpiff.info

Als Nationaltrainer hat Balitsch vom 13. bis idealerweise 26. Juni in Rumänien eine große Mission vor der Brust. Bei der U-19-Europameisterschaft möchte er mit seinen Schützlingen im Optimalfall den Titel holen. Einen Selbstläufer erwartet er jedoch nicht: **„Mit den Niederlanden, England und Norwegen erwischten wir eine ambitionierte Vorrundengruppe. Eine Standortbestimmung gestaltet sich ohnehin als äußerst schwierig. So nominierte U-21-Nationaltrainer Antonio Di Salvo bereits einen Spieler von mir in seinen Kader. Anderen Nationen ergeht es jedoch ähnlich, wodurch sich ein Quervergleich zum jetzigen Zeitpunkt als äußerst wage gestaltet. Zudem fallen einige Akteure verletzungsbedingt aus.“**

Seit 2015 ist der Angestellte vom Deutschen Fußballbund immer wieder als Sportmoderator beim ZDF zu sehen. Auf Honorarbasis kommentiert er dort Spiele aus dem Profifußball. Aus eigener Erfahrung kennt er sich auf gehobenem Niveau sehr gut aus. Als Spieler vom SV Waldhof Mannheim, 1. FC Köln, Bayer Leverkusen, 1. FSV Mainz 05, Hannover 96, 1. FC Nürnberg und FSV Frankfurt war der Mittelfeldspieler auf hoher Flughöhe unterwegs. Hinzu kamen 20 Einsätze bei den U-21-Junioren und ein Einsatz in der A-Nationalmannschaft. Bei einem Freundschaftsspiel im Jahr 2003 in Palma gegen die spanische Nationalmannschaft kam Balitsch in der 62. Minute für den Würzburger Frank Baumann aufs Feld.

## "Trainingsphilosophie Deutschland"

Der 1981 in Darmstadt Geborene besitzt trotz einer langen Profikarriere viel Sinn für den Jugend- und Amateurfußball. Beim DFB zählt Balitsch zum Kompetenzteam „Trainingsphilosophie Deutschland“. Diese Gruppierung unter der Leitung von Direktor Hannes Wolf hat sich insbesondere der Nachwuchsentwicklung im Fußball verschrieben. Das Gesicht des ursprünglich zehnköpfigen Kompetenzteams veränderte sich im Laufe der Zeit, was seine Daseinsberechtigung jedoch nicht beeinflusste. So haben die Zwillinge Sven und Lars Bender den DFB mittlerweile verlassen, Sandro Wagner übte das Amt des Co-Trainers bei der A-Nationalmannschaft aus.



Hanno Balitsch (re.) galt in seiner aktiven Karriere als zweikampfstark.

Andreas Bär

Durch die Zusammenarbeit mit der Basis bei Kinder- und Jugendtrainern ergab sich laut Balitsch auch der Kontakt zur unterfränkischen Trainergemeinschaft: **„Im vorletzten Jahr stellten Hannes Wolf und ich die Trainingsphilosophie in Würzburg vor. So kam der Kontakt zustande.“** Ohnehin nehmen sich die Verantwortlichen die Live-Präsentation zur Hauptaufgabe. Erst vor drei Wochen lauschten 600 interessierte Amateurtrainer im Drittliga-Stadion von Wehen/Wiesbaden dem Vortrag der Fußballexperten. Teilweise gäbe es auch Online-Angebote.

### Balitsch kommt am Montag zum SV Kürnach

Am kommenden Montag stellt Balitsch im Rahmen der Fortbildung der unterfränkischen Trainergemeinschaft die Trainingsphilosophie mit Trainingsübungen und anschließender Erläuterungen im Sportheim des SV Kürnach vor: **„Ich möchte in Kürnach die Basis abholen. Für mich steht im Vordergrund, praxisrelevante Inhalte zu vermitteln. Kaum eine Amateurmansschaft kann im Training auf sechs Großstore und vier Torhüter zurückgreifen.“** Balitsch geht alleine schon aus eigener Erfahrung auch auf Kinder- und Jugendtraining ein. **„Für mich sind die wichtigsten Fragen nach einer Übungseinheit, ob es den Kindern Spaß gemacht hat. Außerdem, ob die Belastung passend war. Die Basis sind immer Spielformen auf Kleinfeldern mit vielen Aktionen.“** In seinem Heimatort an der Südhessischen Bergstraße trainiert der 44-jährige die U-15-Junioren, bei denen seine Kinder mitspielen.

### Buch lesenswert

Auch das Buch „Trainingsphilosophie Deutschland“ wird am Montag Teil des Vortrags sein. Ein Dutzend zum Teil sehr bekannte Kicker wirkten an der Ausarbeitung mit, darunter die gebürtige Högbergerin Lena Lotzen. **„Wir nennen unsere Angebote 'Bildungsoffensive' und wenden uns damit an die breite Basis. Aus diesem Grund kann das Buch als digitales Flipbuch auch kostenfrei heruntergeladen werden“**, hofft Balitsch auf einen immer größer werdenden Kreis von Interessenten.